

SINTESIS Parroquia de Nuestra Señora del Rosario de Torrejón de Ardoz

(Participan 106 personas Todos de grupos de parroquia De entre ellos 19 niños (hasta 14 años) y 18 jóvenes)

SEGUNDA PARTE: PARTICIPACIÓN

1. ¿Tenemos libertad y capacidad de proponer iniciativas?

Sí hay libertad y capacidad.

Invitación constante a participar.

Se potencia esa libertad para proponer.

Se hace un esfuerzo por escuchar a personas que no pertenecen a grupos. Eso hace que se sientan protagonistas.

En nuestra parroquia si tenemos la libertad de poder hablar y exponer lo que pensamos, de proponer iniciativas, de revisar las actividades y dar nuestra opinión, de hacer sugerencias,...

Libertad sí. Otra cosa es que se tengan en cuenta.

Es importante la figura sacerdote que anime y deje hacer.

Es importante estabilidad en la figura del párroco para que haya estabilidad en la comunidad. Que no le cambien con frecuencia.

2. ¿Se escuchan y se toman en serio las propuestas que hago?

Se escuchan. Luego salen o no adelante.

Las propuestas que se hacen se toman en serio, se llevan luego al Consejo Pastoral y ahí se decide la conveniencia de llevarla adelante o no.

Nos escuchamos todos porque hay valoración de unos a otros y respeto mutuo.

Hay personas a las que se les escucha más y se les toma más en serio que a otras.

Hay gente que tiene más capacidad que otras de proponer.

Se escucha más a gente que "habla más fuerte", tiene el genio más fuerte... Los más tímidos se quedan un poco al margen.

Tomar en serio supone que tanto quien propone como quien escucha se tomen en serio la propuesta: si es oportuna, viable, si responde a alguna necesidad...

Muchas veces no se hacen propuestas por parte de los laicos. No hay implicación.

Se toma muy en serio lo que la gente dice.

Tener ideas es fácil. Hay que exponerlas. Se escuchan y se toman en serio pero eso no quiere decir que se lleven a la práctica porque hay que valorar y elegir.

Exponer ideas es una forma de contribuir aunque puedan no salir adelante. Pero siempre pueden llegarle a alguien.

Las cosas salen adelante dependiendo de si responden a una necesidad u objetivo real y de las capacidades que tengamos para llevarlas adelante.

3. ¿Qué órganos de participación existen en la parroquia? ¿Son operativos?

Consejo Pastoral

Consejo Económico

Despacho parroquial (diálogo directo con el sacerdote)

Asambleas de principio y final de curso

Web y grupo de difusión parroquial

En los grupos parroquiales de acción pastoral

Convocatorias puntuales de participación para preparación de la liturgia

El periódico parroquial.

La comisión de niños.

SINTESIS Parroquia de Nuestra Señora del Rosario de Torrejón de Ardoz

(Participan 106 personas Todos de grupos de parroquia De entre ellos 19 niños (hasta 14 años) y 18 jóvenes)

Creemos que sí son operativos pero cuesta que participe la gente. Se pide que el CPP cuide que se busque la forma de mejorar la información a la gente que no está en ningún grupo.

En referencia a la operatividad, creemos que los órganos y medios de participación que tenemos se infrautilizan para hacer propuestas y como cauce para hacer oír la voz de la comunidad.

Hay quien ve las asambleas demasiado temáticas y poco participativas. Sería mejor hacerlas en domingo que en sábado. Si no se participa en ningún grupo de la parroquia, te sientes perdido en las asambleas

Hay que dar más a conocer la tarea del Consejo Pastoral.

Creo que hay un esfuerzo grande en que todo se haga participativamente. Esfuerzo que en lo normal no parece que cueste trabajo vivirlo. Son operativos que no quiere decir que todo siempre haya quedado determinado en grupo.

Forma participativa a la hora de organizar el campamento.

4. ¿Se promueve la participación activa de todos los fieles en la liturgia? ¿Cómo?

Los ratos que posibilitan la confesión y el rezo del rosario preparan para una mayor participación en la liturgia.

Además se invita a la Comunidad a participar en las reuniones de preparación de los tiempos litúrgicos fuertes.

Puedes integrarte en alguno de los coros y se anima a cantar a la asamblea (a través de las pantallas donde se proyectan las letras de los cantos).

Se calendariza las celebraciones para que todos los grupos de comunión y poscomunión participen en la elaboración de peticiones y acción de gracias, lecturas, ofrendas, recogida de la colecta.

Hay una formación de monaguillos y acólitos, fieles que reparte la comunión y lectores.

Hay equipos de liturgia infantil y de adultos que invitan a la reunión, dan participación y posibilitan que con los decorados y el buen hacer todos nos sintamos más partícipes en la asamblea litúrgica.

Se podría abrir el círculo de lectores.

Cuidar la formación litúrgica: La participación no es sólo haciendo cosas, sino en las respuestas litúrgicas, en la unidad en la asamblea y en conocer el sentido de los gestos que se hacen en la liturgia.

Las pantallas ayudan mucho a participar con cantos y respuestas.

5. ¿Qué pasos nos invita a dar el Espíritu para avanzar en la participación?

Que los que están en la liturgia de diario se reúnan de vez en cuando para revisar cómo van las cosas.

Recuperar el buzón de sugerencias.

Acudir a las llamadas y participar.

Formación de lectores desde la catequesis.

Que los sacerdotes nos motiven para participar más.

Cuidar la imagen de la Iglesia y dar a conocer la acción pastoral que se hace.

Mayor presencia y acción en los temas de actualidad y en lo que preocupa al mundo.

No pelear con los hermanos y colaborar todos para sacar "la casa" adelante.

SINTESIS Parroquia de Nuestra Señora del Rosario de Torrejón de Ardoz

(Participan 106 personas Todos de grupos de parroquia De entre ellos 19 niños (hasta 14 años) y 18 jóvenes)

- Seguir potenciando la acción caritativa.
- Cuidar la escucha tomando en serio al otro y sin prejuicios.
- Buscar el diálogo sincero desde el evangelio y el acompañamiento.
- Cuidar un lenguaje que llegue a jóvenes y niños
- Que las canciones litúrgicas sean adecuadas a la sensibilidad de los jóvenes y niños de hoy.
- Hablar y solucionar con esta actitud sinodal, los temas y problemas que surjan sin dejar que se enquisten
- Buscar la forma de transmitir la visión de la Iglesia de manera que se entiendan los porqués de sus afirmaciones en los temas de choque frontal con la sociedad (aborto, homosexualidad, anticonceptivos...)
- Formación para saber utilizar los medios de comunicación (de forma crítica al “consumirlos” y sobre todo esforzándonos por controlar y tener medios propios, crear series, películas...)
- Tomar en serio y acompañar a la gente que afirma que no se la escucha.
- Promover una pastoral para los discapacitados
- Trabajar mucho más la acogida para que la gente se encuentre “invitada” a participar y pierda los miedos.
- Organizar catequesis con los grupos de padres de catequesis mientras los niños están es catequesis.
- Acercarnos más a Dios rezando, yendo a la capilla para ese acercamiento,
- Humildad cuando invitamos participar.
- Participar más profundamente en las preparaciones. Dar la importancia que merece la liturgia.
- Vencer la pereza y la timidez.
- Formación para participar en la liturgia.
- Insistir en la humildad, servicio, paciencia.
- Estar atentos a las necesidades que surjan en la parroquia, en la Iglesia y en el mundo.
- Poner nuestros dones al servicio de la comunidad.
- Oración para discernir en qué lugar podemos colaborar y servir mejor.
- Salir de nosotros mismos y estar abiertos y atentos para acoger a los fieles nuevos que tienen ganas de integrarse y participar en la parroquia.
- Animar a la participación y a quitar miedos al compromiso
- Concretar propuestas y ponerse a dar pasos dejando de estar siempre teorizando y dando vuelta a las cosas.